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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 9 MAI 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 

 
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 

 Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 
Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 

 Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des 

communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
  

Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Vincent Bertrand-Huneault 
 Madame Marie Allain - École secondaire Hormidas-Gamelin – District 15 – du Lac-Beauchamp 
 Monsieur Jérémy Landriault – Collège Nouvelles-Frontières – District 16 – de la Rivière-Blanche 
 Monsieur David Macintyre – École secondaire Philemon-Wright 
 Madame Julie Lachance - Carrefour jeunesse emploi de l’Outaouais 
 Madame Anne-Marie Gendron, Ministère de la Culture et des Communications 
 Madame Nathalie Bernard, Radio Jeunesse 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h. 

 

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à tous les membres. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond d’ajouter les points suivants : 

 

-9.1  Relais pour la vie 
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-9.2  Ferme Moore 

 

Et de modifier le point : 

 

7.1 Mise en candidature pour la coprésidence de la Commission jeunesse 

  

Pour 

 

7.1 Mise en candidature pour la coprésidence de la Commission jeunesse et membres sortants 

 

Il est proposé par madame Mélinda Apsley-Charette 

Appuyé par madame Laurence Doyon 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec les modifications 

mentionnées ci-haut. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt des procès-verbaux 

 

3.1 Procès-verbaux de la réunion du 14 mars et du 11 avril 2015 

 

Madame Émilie Emond demande si les membres ont des modifications à apporter aux procès-verbaux. 

 

Aucune modification. 

 

Le point 4.2 est abordé maintenant. 

 

4. Parole au public 
 

4.2 Carrefour jeunesse emploi 

 

Madame Julie Lachance rappelle brièvement que le programme 6-9-15 est issu d’une concertation de 

partenaires de la Table des 16-24 ans de la Commission scolaire des Draveurs, qu’il s’inscrit dans le 

cadre de la Stratégie régionale pour l’amélioration de la persévérance scolaire en Outaouais de la Table 

éducation Outaouais (TÉO) et qu’il vise à favoriser la persévérance scolaire en Outaouais. 
 

Les objectifs principaux sont de : 

 

 Sensibiliser les employeurs de la région au rôle qu’ils jouent dans la persévérance scolaire en 

favorisant la réussite éducative de leurs employés-étudiants; 

 

 Certifier des entreprises qui ont à cœur la persévérance scolaire de leurs employés-étudiants. En 

offrant un milieu idéal pour combiner le travail et les études; 

 

 Développer une conscience collective quant à l’importance d’un sain équilibre entre les études et le 

travail. 

 

Madame Julie Lachance invite la Commission jeunesse à adhérer au programme en tant 

qu’ambassadeur. Ainsi, la Commission pourra officiellement appuyer l’initiative et les valeurs du 

programme « Conciliation travail-études 6-9-15 » et en faire la promotion dans son réseau jeunesse.  

 

Monsieur Jocelyn Blondin arrive à 13 h 20. 

 

Plusieurs membres posent des questions sur le fonctionnement et la façon de retrouver des employeurs 

certifiés. 

 

Madame Julie Lachance quitte à 13 h 35. 

 

4.1 Ministère de la Culture et des Communications 

 

Madame Anne-Marie Gendron présente brièvement le plan stratégique du ministère de la Culture et des 

Communications 2012-2016 et le Cadre de référence des ententes de développement culturel. 

 

Madame Nathalie Bernard fait part aux membres que Bell Média ne verse plus de fonds à l’organisme 

Radio Jeunesse. Ces fonds étaient utilisés pour payer les frais au niveau du fonctionnement. 

 

Le ministère de la Culture et des Communications a proposé à l’organisme de lui remettre une 

contribution financière de 60 000 $. Il s’agirait d’un fond d’aide pour permettre à la Radio Jeunesse de 

poursuivre sa mission. 
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Radio-Jeunesse et la direction régionale du ministère de la Culture et des Communications souhaitent 

que les membres de la Commission jeunesse recommande au conseil municipal de faire les 

modifications nécessaires à l’entente entre la Ville de Gatineau et le ministère de la Culture et des 

Communications pour permettre une contribution financière de 60 000 $ à la Radio Jeunesse. 

 

Mesdames Anne-Marie Gendron et Nathalie Bernard quittent à 14 h. 

 

4.3 Politique de développement social 

 

Monsieur Paul Nicole invite et encourage les membres à remplir le cahier du participant pour 

l’élaboration du plan d’action 2016-2018 de la Politique de développement social de la Ville de 

Gatineau. 

 

Pause de 14 h 10 à 14 h 25. 

 

Messieurs David Macintyre et Jérémie Landriault quittent la salle à 14 h 25. 

 

5. Huis clos 

 

5.1 Voir procès-verbal huis clos 

 

Messieurs David Macintyre et Jérémie Landriault reviennent dans la salle à 14 h 40. 

 

Ministère de la Culture et des Communications 

 

Par souci de conflit d’intérêt, mesdames Audrey Massé, Kasia Jeanne Sanscartier et messieurs Gabriel 

Le Marquand Perreault et Jean-Philippe Rodier s’abstiennent. 

 

Considérant que le ministère de la Culture et des Communications souhaite apporter un soutien 

financier ponctuel de 60 000 $ à Radio-Jeunesse afin de favoriser l’élargissement de ses activités 

jeunesse en 2015-2016; 

 

Considérant que la clientèle touchée par les projets de l’organisme sans but lucratif Radio-Jeunesse. est 

constituée exclusivement de jeunes; 

 

Considérant que les actions proposées dans une entente de développement culturel doivent répondre aux 

besoins et intérêts de la Ville de Gatineau avec laquelle le ministère de la Culture et des 

Communications prend entente. 

 

Il est proposé par madame Élisa Cazelais 

Appuyé par monsieur Ezéchiel Nana 

 

La Commission jeunesse recommande au conseil municipal d’approuver l’ajout d’un addenda à 

l’entente de développement culturel 2013-2016 conclu entre le ministère de la Culture et des 

Communications et la Ville de Gatineau, et ce, dans le but de rendre possible un apport financier 

supplémentaire 60 000 $ du ministère de la Culture et des Communications à Radio-Jeunesse pour la 

réalisation de projets en 2015-2016. 

 

Adoptée 

 

Carrefour jeunesse emploi de l’Outaouais 

 

Il est proposé par madame Kasia Jeanne Sanscartier 

Appuyé par monsieur Jonathan Campeau 

 

Que la Commission jeunesse adhère au programme en tant qu’ambassadeur. Par conséquent, la 

Commission pourra officiellement appuyer l’initiative et les valeurs du programme « Conciliation 

travail-études 6-9-15 » et en faire la promotion dans son réseau jeunesse.  

 

Adoptée à l’unanimité 

 

6. Points de discussion 

 

6.1 Centre d’Innovations des Premiers Peuples 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que le Centre d’Innovations des Premiers Peuples sollicite la 

participation de la CJ à leur comité de travail. Elle demande si des membres sont intéressés. 

 

Monsieur Jean-Philippe Rodier et madame Charlotte Laprise soumettent leur intérêt. 
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Une convocation sera acheminée sous peu aux deux membres intéressés. 

 

6.2 Recrutement 

 

Madame Josiane Cossette indique qu’elle a reçu douze candidatures pour de nouveaux membres à la 

Commission. Elle demande de repousser l’échéance du recrutement après la tenue du Sommet Jeunesse 

Gatineau 2015 le 15 mai prochain. De plus, ce sera l’occasion de recruter d’autres candidatures lors de 

cet événement.  

 

Par la suite, le sous-comité se rencontrera et évaluera les candidatures reçues selon les critères établis 

pour devenir membre de la CJ. Les membres sont d’accord avec la proposition. 

 

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault quitte à 14 h 55. 

 

6.3 Commission consultative sur l’environnement et le développement durable 

 

Monsieur Cédric Tessier dit que la Commission consultative sur l’environnement et le développement 

durable souhaite avoir un siège permanent décerné à un jeune, mais pas nécessairement de la CJ. 

Puisque le membre-jeune, représentant de la CJ, change chaque année. La CCEDD souhaiterait avoir un 

membre-jeune qui siègera plus longtemps. 

 

Par conséquent, monsieur Jean-Philippe Rodier mentionne qu’il serait intéressant d’inviter ce jeune à 

participer aux rencontres de la CJ en tant que personne-ressource, afin de soumettre un résumé des 

rencontres de la CCEDD. 

 

Il est proposé par madame Charlotte Laprise 

Appuyé par monsieur Émile Duperré 

 

Que la Commission jeunesse n’ait plus de siège à la Commission consultative sur l’environnement et le 

développement durable, mais que celle-ci dédie un siège aux 12-35 ans. 

 

Adoptée à l’unanimité 

 

7. Points d’informations 

 

7.1 Mise en candidature pour la coprésidence de la Commission jeunesse et membres sortants 

 

Madame Émilie Emond informe les membres que ceux qui désirent déposer leur candidature à la 

coprésidence de la Commission jeunesse pour l’année 2015-2016, doivent le faire durant la présente 

rencontre en remettant leur curriculum vitae à madame Josiane Cossette. La même procédure s’applique 

à ceux qui souhaitent déposer leur candidature pour les deux sièges de membres sortants. 

 

Deux candidatures à la coprésidence sont officiellement déposées, soient celle de monsieur Émile 

Duperré et madame Élisa Cazelais. Aucun membre n’a manifesté d’intérêt pour les sièges de membres 

sortants. 

 

Madame Mélinda Apsley-Charette quitte à 15 h 05. 

 

7.2 Sommet Jeunesse Gatineau 2015 

 

Madame Josiane Cossette souligne que la présence de tous les membres de la CJ est requise pour la 

tenue du Sommet Jeunesse Gatineau 2015 le vendredi 15 mai 2015. Ils auront l’opportunité d’assister à 

tous les ateliers. 

 

7.3 Participation de la CJ au Séminaire intersection du ministère de la Sécurité publique du Québec (SPVG) 

 

Mesdames Émilie Emond et Josiane Cossette et des représentants du Service de police de la Ville de 

Gatineau présenteront leur collaboration pour le programme AVISE et VIP au Séminaire intersection du 

ministère de la Sécurité publique du Québec le 21 mai prochain. 

 

7.4 Appel d’offres – Activation terrain 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que l’appel d’offres a été lancé pour faire des 

« activations terrain ». Le processus suit son cours. 

 

7.5 Partenariat transport actif – Agence de santé et des services sociaux 

 

Madame Émilie Emond indique qu’elle a assisté à une rencontre en avril dernier. Le projet suit son 

cours. 
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7.6 Retour Défi de la persévérance scolaire 

 

Cinq membres ont participé au Défi de la persévérance scolaire le 24 avril dernier. Les participants 

partagent leur expérience. 

 

7.7 Soirée VIP et vidéo – Partenariat Scène 1425 Gatineau 

 

Monsieur Jean-Philippe rappelle que c’est le Collège St-Alexandre qui a remporté une soirée VIP lors 

du Rallye. Il nous fait part que l’équipe gagnante a eu droit à un souper au restaurant Gainsbourg et par 

la suite, ils ont assisté au spectacle du groupe Galaxie. De plus, ils ont reçu plusieurs petits cadeaux de 

la Scène 1425 ainsi qu’un CD autographié. 

 

Monsieur Jocelyn Blondin quitte à 15 h 20. 

 

7.8 C’est parti, je vote! – Université Laval 

 

Les présentations dans les écoles secondaires se poursuivent. 

 

7.9 CALM 2015 

 

Madame Émilie Emond informe les membres que la Conférence annuelle du loisir municipal se tiendra 

à Gatineau cette année. À cet effet, une vidéo a été tournée pour présenter une visite terrain qui portera 

sur la thématique « Au rythme des générations ». 

 

7.10 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable et Radio 

Jeunesse) 

 

Puisque monsieur Gabriel Le Marquand Perreault a quitté, le point de Radio Jeunesse sera abordé lors 

de la prochaine rencontre. 

 

Monsieur Cédric Tessier mentionne que le sujet le plus discuté à la rencontre de la CCEDD était la 

préservation des arbres. 

 

8. Place aux élus 

 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 

8.2 Débat et positionnement 

 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 

9. VARIA 

 

9.1 Relais pour la vie 

 

Monsieur Jean-Philippe Rodier rappelle aux membres intéressés à participer au Relais d’aller s’inscrire. 

Madame Josiane Cossette ajoute qu’un montant de 100 $ par personne doit être amassé pour avoir la 

possibilité d’y participer. 

 

9.2 Ferme Moore 

 

Monsieur Émile Duperré informe les membres que la CCN a acheté la Ferme Moore et que l’organisation 

souhaite en faire un lieu pour les jeunes. 

 

Il a été entendu que ces informations seront vérifiées pour la prochaine rencontre de la Commission. 

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 13 juin 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par madame Charlotte Laprise 

Appuyé par monsieur Jonathan Campeau 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 15 h 45. 

 

Adoptée 
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Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


